

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian ini disimpulkan bahwa anggota Racana IAKN Toraja memahami alam sebagai tempat seluruh makhluk hidup untuk melakukan segala aktivitasnya dan merupakan ciptaan Tuhan yang sangat indah. Sebagai anggota Racana yang memiliki ketentuan moral yaitu dasa darma maka harus memiliki rasa cinta terhadap alam sebagai bentuk tanggung jawab dalam mengamalkan dasa darma tersebut. Juga dibuktikan dengan tindakan nyata sebagai wujud tanggung jawab kita kepada Tuhan.

Pemahaman anggota Racana IAKN Toraja telah selaras perspektif ekoteologi dimana anggota Racana telah menyadari pentingnya menjaga dan melestarikan lingkungan sebagai bentuk tanggung jawab anggota Racana yang selaras dengan paham ekologi dalam yang menekankan nilai ekosentrisme, paham moral ekologi yang menekankan perilaku dan pemulihan terhadap kerusakan lingkungan serta teologi biru yang menekankan nilai menjaga kelestarian makhluk hidup di laut. Anggota Racana IAKN Toraja telah melakukan usaha untuk mencintai lingkungan yang dibuktikan dengan melakukan sosialisasi tentang pentingnya menjaga alam, penanaman pohon, serta membersihkan lingkungan.

B. Saran

Sebagai anggota Racana yang berpangkalan di sebuah perguruan tinggi, maka sangat ditekankan untuk terus melakukan kajian-kajian yang sifatnya membangun sama seperti yang telah dilakukan oleh penulis. Melihat semakin kurangnya perhatian manusia terhadap kerusakan lingkungan maka kita perlu mengambil tindakan untuk memberi pengertian kepada mereka termasuk melalui sebuah karya tulis.

Anggota Racana telah membuktikan bahwa sebagai manusia yang telah memperoleh didikan dari kepramukaan, kita perlu memiliki rasa cinta terhadap lingkungan. Alam telah diberikan Allah untuk kita jaga dan lestarikan. Oleh karena itu melalui tulisan ini penulis memberi saran untuk lebih meningkatkan aksi nyata dalam menjaga dan melestarikan lingkungan sebagai pertanggungjawaban kita kepada Tuhan. Sehingga apa yang kita lakukan akan berdampak baik terhadap kelangsungan hidup seluruh makhluk yang ada di bumi.